

# LA PUBLICIDAD

DIARIO DE AVISOS NOTICIAS Y TELEGRAMAS  
ECO FIEL DE LA OPINIÓN Y VERDADERO DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE GRANADA Y SU PROVINCIA

## El programa de Mac-Kinley

En las columnas de un periódico americano acaba de aparecer algo que bien pudiéramos calificar de programa de Gobierno, cuya paternidad se atribuye, generalmente, á Mac-Kinley; pero que si así no fuera, no dejaría por eso de revestir grandísima importancia; como que no otra es la línea de conducta á que habrá forzosamente de atemperarse en su gestión política y administrativa el nuevo Presidente de la Unión Americana.

Según el *Evening Post*, que dedica un artículo al examen del programa de Gobierno á que nos referimos, no cabe dudar que los tres principales puntos que abarca son á saber: la inmediata revisión de las tarifas aduaneras en un sentido francamente proteccionista, el establecimiento del bimetalismo internacional y la gradual recogida de los «greenbacks», no pueden por menos de ser motivo de satisfacción para la inmensa mayoría de los habitantes de los Estados Unidos.

Más por lo que atañe al establecimiento del bimetalismo internacional, bien puede ser, y acaso no sea en el fondo otra cosa que un señuelo encaminado á engendrar la división en las huestes acudilladas por Bryan, sin que el anuncio de semejante medida comprometa en lo más mínimo al Presidente; antes por el contrario, es caso conocimiento de las circunstancias por que el mundo atraviesa, demostraría éste si no se encontrara convencido de la rotunda negativa con que habrían de responder las potencias, tanto europeas como americanas, á sus proposiciones sobre la adopción del nuevo régimen monetario.

La recogida de los «greenbacks», que viene á significar la supresión del indefinido estancamiento del oro en las arcas del Tesoro federal, si constituiría una medida de utilidad incontestable por suprimir un abuso que ha venido siendo una causa permanente de malestar económico en los Estados Unidos.

Sábase con indubitable certeza que Mac-Kinley se propone convocar para el 1.º de Marzo, en sesión extraordinaria, al nuevo Congreso federal con objeto de someter á su aprobación unas nuevas tarifas aduaneras, por él exclusivamente ideadas, y de cuya invención se muestra en el círculo de sus amigos sobremediano orgulloso. Corre, ciertamente, el peligro de disgustar á la mayoría de sus electores, que no han otorgado sus votos para la presidencia al proteccionista exagerado, sino al defensor de la «buena moneda.»

Así es que ya comienza á agitarse la idea de organizarse un nuevo partido constituido por demócratas y republicanos partidarios del oro, con el exclusivo objeto de oponerse á la destrucción de la obra que han pretendido realizar los que, al elegir á Mac-Kinley, han querido asegurar el triunfo del monometalismo.

De obstinarse en sus proyectos el Presidente, fuera lo más fácil que la mayoría del Congreso se negara á seguirlo por tal camino, y en tal caso, señalaríase el advenimiento de Mac-Kinley á la suprema magistratura por un conflicto entre los poderes públicos, que indudablemente sería difícilísimo de resolver.

## La insurrección en Cavite.

Lo que dice el general Rios.

El corresponsal Sr. Alhama Montes ha celebrado una conferencia con el general Rios; éste le hizo las manifestaciones que reproducimos á continuación, acerca de la insurrección en Cavite:

«En Cavite—dijo el general—nos encontramos con una verdadera guerra.

«Allí están el núcleo de la insurrección, la gente más decidida y los filibusteros más fanáticos. Han construido trincheras y obras de defensa, no sólo en la parte Norte, en Bacoor, Binacayan, Cavite Viejo, Noveleta, etc., sino también á lo largo de toda la costa occidental.

De las casas conventos y de las casas-haciendas de los frailes, construcciones de piedras hechas á propósito para servir de refugio y de defensa en tiempo de revueltas, como las cascuertes de la Edad Media, han hecho los insurrectos verdaderas fortalezas, y en los almacenes de muchas de ellas han encontrado provisiones abundantes con que alimentarse. Tienen más armas de fuego de lo que generalmente se cree, y de municiones deben andar algo sobrados, cuando se entretienen en disparar á 2.000 metros de distancia sobre los cañoneros. Del número de combatientes no es fácil hacer cálculo exacto: lo mismo pueden ser 20.000 que 30.000. Cuanto á su valía en el campo de batalla, el indio es cobarde ó valiente, según quien lo dirige, y hasta ahora sus cabecillas han cuidado de dirigirlos bien, sin duda porque les va en ello la cabeza; además, la última quinta que se licenció está en gran parte en la insurrección, y es de gente que aprendió á pelear en Mindanao y en Joló.

«Los insurrectos—añadió el general—se vanaglorian de no tener ningún blanco entre ellos y de ser indios y mestizos los que hacen todo. Pero sus trincheras son, á mi juicio, obra de un ingeniero. Las tienen de fuegos convergentes y perfectamente calculadas, y los indígenas licenciados de la campaña de Mindanao sabrán hacer una trinchera ordinaria; pero son incapaces de imaginar esas otras de que hablo.»

Respecto á la clase de guerra que es preciso hacer, dijo el general: «Los rebeldes se juntan en grandes masas y no saben combatir de otra manera. En Cavite tienen su servicio de espías muy bien montado, lo cual se explica, porque todo el país es suyo. Con un par de cohetes ó un par de globos avisan en caso de peligro y á las dos horas está reunido en el punto de alarma el grueso de las fuerzas insurrectas de la Región. Este sistema de ellos de juntarse muchos para pelear, tiene para nosotros la ventaja de que, vendiéndolos, se les hace gran destrozo, lo cual permite acabar antes la guerra, y la desventaja de que para atacarles son menester fuerzas de bastante consideración, en Cavite, sobre todo, donde tienen armamento y fortificaciones de cuidado.»

## TIQUIS-MIQUIS

En Abril del año próximo se celebrará en París un concurso internacional en que se exhibirá ganado lanar, bovino y de cerda.

Pues en esa exposición se llevará sin remedio el diploma y primer premio el senador Camerón.

Dice un periódico que otra vez se nota agitación entre los senadores yankees.

Si así el Senado se agita y actitud tan dolorosa ni con la tita se evita, puede ir tomando otra cosa

Leemos: El capitán general de Filipinas, Sr. Blanco, ha afirmado que

piensa obrar lo mismo que el general Martínez Campos.

«Obrar lo mismo?»

¡Puff!

## Sección local y provincial.

### ADVERTENCIA

Aquellos de nuestros abonados de Granada, que deseen coleccionar los cuadernos de LA VUELTA AL MUNDO, pueden avisarnos con los repartidores de este periódico, cuando pasen á cobrar los recibos del mes anterior, y se les servirán á domicilio, conforme los vayamos recibiendo y sin aumento alguno de precio.

Los señores suscriptores de fuera, deben anticiparnos cuando menos el importe de cinco cuadernos, para que los podamos conservar á su disposición, y si los quieren recibir de cinco en cinco, remitirnos también el sello correspondiente para que les hagamos las remesas en paquete certificado, pues de otro modo, ni respondemos de los envíos, ni nos atrevemos á confiar los Portfolios al correo, porque los cuadernos de este magnífico Album han de tener muchos enamorados, y en ciertos pueblos, ya se sabe, que se pierden hasta las cartas.

### Explicación necesaria

Con motivo de no haber repartido á los suscriptores de LA PUBLICIDAD que también lo son de la revista ilustrada *Nuevo Mundo*, el número de este semanario correspondiente al final de año, hemos pendiente algunas reclamaciones y quejas, muy fundadas por cierto, pues enfunden aquellos, que tienen derecho al número que les falta.

Nosotros también lo entendemos así, máxime cuando en el contrato que existe entre los propietarios de las citadas publicaciones, no hay cláusula por la cual pueda exigir la empresa de *Nuevo Mundo*, aumento de precio en los números extraordinarios, respecto á las remesas que verifique con destino á LA PUBLICIDAD; mientras que si hay una cláusula, la primera, que le obliga á enviarnos al precio estipulado, inalterable, el mismo día de la publicación de cada número del *Nuevo Mundo*, la cantidad de ejemplares que con anticipación le pidamos; y según la cláusula tercera, el director propietario del referido semanario debe remitirnos los ejemplares al mismo tiempo que á su corresponsal en Granada, con objeto de que ninguna persona pueda ponerlos á la venta antes de que los recibamos nosotros.

A pesar de que esto está claro y terminante, sin que dé lugar á dudas la interpretación del contrato, ahora el director de *Nuevo Mundo*, porque sí, cree que debemos pagarle á más alto precio el número de su periódico correspondiente á fin del año 96, fundándose para ello en que dicho número es un extraordinario.

Hemos hecho por medio de cartas la gestión oportuna á fin de que comprendiera aquella empresa su error, y aun cuando el retraso ya era inevitable, nos serviría el repetido número, que es el correlativo á su fecha, y que sólo se llama «extraordinario» porque lleva trabajos extraordinarios literarios y tipográficos, para darle carácter de Revista-Almanaque.

Con ese procedimiento, los demás semanarios y diarios, debían exigir á sus suscriptores un aumento de precio siempre que salen en ediciones lujosas; pero á nadie se le ha ocurrido semejante exigencia impropia e irritante, más que á la empresa de *Nuevo*

*Mundo*; y como nosotros no estamos dispuestos á acceder á ella, ni á otra cosa que á cumplir lo consignado en el contrato, que venimos observando con la mayor exactitud, así se lo hemos dicho á la dirección de *Nuevo Mundo*, á la vez que le hemos expresado el disgusto que su falta de seriedad nos produce, y decididos estamos, si persiste en la actitud en que se manifiesta, á proceder ante los tribunales, por infracción del contrato, á la defensa de nuestros legítimos intereses, que en este caso son solidarios á los de nuestros suscriptores.

Con lo expuesto, tienen los mismos la explicación que les debíamos y que conceptuamos necesaria.

Dentro de breves días quedarán abiertas al servicio público otras dos estaciones más del ferrocarril de Linares á Almería: la de Pedro Martínez y la de Alamedilla.

Los ingenieros de la división han estado ya á reconocer esa parte de la línea, esperando sólo el permiso del Gobierno para empezar á explotarla.

La prensa de Málaga, León, Teruel, Huesca, Salamanca, Murcia, Madrid, Cáceres y Cuenca, refieren el estado de miseria en que se encuentran varios comarcas de las respectivas provincias.

No es menos triste la situación precaria á que se ven reducidos muchos pueblos de la provincia de Granada, en particular los que comprende la comarca alpujarreña.

Un apreciable colega almeriense, dice que cada día es mayor la animación en la comarca que atraviesa el ferrocarril de Linares á Almería, siendo muchas las minas de hierro que se están trabajando en los términos municipales de Gergal, Nacimiento, Doña María, Abia, Fiñana, Huéneja y La Calahorra, á las cuales seguirán otras que han sido contratadas por industriales extranjeros, haciendo anticipos y realizando actos reveladores de una próxima y seria explotación.

Los periódicos *Le Comptant*, *L'Etat* y *Paris Financier*, hacen en sus últimos números merecidos elogios de la Compañía del Sur de España, por la actividad con que está realizando las obras del ferrocarril de Linares á Almería, no obstante los muchos obstáculos que á ello se opusieron y sin embargo de la tardanza con que el gobierno satisface la subvención.

De un momento á otro se espera la llegada al puerto de Almería del vapor *Cabo Peña* que conduce una gran partida de material para el hermoso puente de Guadahortuna, cuya construcción se encuentra muy adelantada.

También se espera el vapor *Guventland* con cargamento de rails y otros materiales para el camino de hierro.

Esta noche celebrará uno de sus divertidos bailes, la sociedad *El Comercio*, establecida en la calle de Cervantes.

Presumimos que se verá aquel magnífico salón tan concurrido como en los anteriores recreos.

Dice *El Noticiero* de Linares: «Dentro de breves días llegarán al puerto de Sevilla las 1.800 toneladas de hierro que necesita el grandioso viaducto del Salado, así como todo el material de construcción que exige la ultimación de la línea de Linares á Almería.

También tenemos la satisfacción de notificar á nuestros lectores que, tan pronto como la Dirección de la Compañía de Fives Lille devuelva aprobados los planos del trozo de la estación de Baeza á Li-

nares y del ramal mismo de este distrito se iniciarán los trabajos en dichas obras; pues la compañía de Fives Lille tiene el propósito de tenerlos ultimados el día de la inauguración definitiva.

Por los datos autorizados que poseemos, y dada la seriedad de la Compañía constructora, podemos asegurar que estos trabajos comenzarán muy pronto y que Linares verá realizado su deseo, poniéndose en directa comunicación con un puerto del Mediterráneo.

—Hasta el día 31 de Marzo próximo se ha prorrogado el contrato que existe entre la Compañía del Sur y la de M. Z. A. para que esta explote la sección de la línea de Linares, á Almería, comprendida entre la estación de Baeza á la de Quesada.

Nuestros suscriptores en Daifontes y Villanueva Mesía, se nos quejan de las interrupciones con que reciben LA PUBLICIDAD, y como este diario sale para sus destinos con toda puntualidad, es imputable la falta al servicio de peatones.

Llamamos la atención del señor administrador principal de correos á fin de que evite que siga el abuso.

### El concierto azucarero de caña.

Se ha recibido en esta Delegación de Hacienda el concierto azucarero nuevo que han hecho los señores fabricantes con el Sr. Ministro del ramo en esta provincia por haber vencido el día 31 de Diciembre último el anterior, y tienen que satisfacer por el mismo las correspondientes cantidades del año.

Los Sres. Larios, 102.510 pesetas; señores Agrela Hermanos, 97.990; D. Lucas Urquijo, 78.390; señora Marquesa de Squilache, 60.374; D. Juan Ramón La Chica, 54.246; Sociedad anónima de San José, 46.722; Sres. López Jiménez y Herran, 24.168; D. Encarnación Marquez, 49.140; Sres. Torrente y Campaña, 26.460. Total, 540.000 pesetas.

### Cambio de postura.

Leemos en *El Ferrocarril* de Almería:

Nuestro colega madrileño *El Monitor del Comercio* dice en su último número.

«En Londres se han reunido los accionistas del «Unión Bank» para acordar la formación de otra Sociedad que conserve los derechos del ferrocarril de Lorca á Baza y la concesión de obras de Baza á Granada, quedando como mayores partícipes en España los herederos del difunto marqués de Campo.

Parece que la continuación de las obras citadas es cosa resuelta en cuanto se constituya la nueva Compañía.»

A los concesionarios del desgraciado ferrocarril de Murcia á Granada les ocurre lo mismo que á los enfermos.

Se creen que variando constantemente de postura, mejoran sus dolencias.

Pero éste país, harto ya de sufrir desengaños, no está dispuesto á dejarse sorprender de nuevo, contentándose con emplastos de ungüento de rana, que ni cura ni sana, como el que según *El Monitor* se está elaborando en la farmacopea financiera de Unión Bank.

Perdió su confianza en los hombres que en mal hora obtuvieron la concesión del ferrocarril de Murcia á Granada, y celoso de su dignidad al propio tiempo que de sus derechos y de su bien, está dispuesto á luchar con bríos por que se le dé lo que es suyo, sin más aplazamientos y sin más rutinarias intenciones que ni le persuaden ni le alegran.

Todo, todo lo que intenten los concesionarios de esa línea, está previsto por los pueblos interesados, los que se rendirán de segu-

ro ante lo serio, pero que no han de dejarse sorprender por más tiempo ante la tramoya.

La verdad es permanente. La fábula no puede durar siempre. Y no durará. ¡Qué ha de durar!

Ha reanudado su publicación el periódico almeriense *El Ferrocarril*, después de algunos meses de haber estado suspendida.

Uno de los asuntos porque viene de nuevo al estudio de la prensa, el citado colega, es el ferrocarril de Murcia á Granada, por el que tanto batalló en todo tiempo, y el que le arrancó y le produce hoy legítimo entusiasmo.

Celebramos mucho contar con tan ilustrado defensor de los intereses que son comunes á las provincias de Almería y Granada, y deseámosle prosperidades y el logro de sus nobles aspiraciones.

La subasta de acopios para reparación de la carretera de Granada á Motril, que como hemos anunciado, se celebrará en Madrid el día 11 de febrero próximo, comprende solamente desde el kilómetro 11 al 21 de la misma, ó sea desde la salida de Alhendín hasta el Padul.

### El teatro Benatar.

Refiriéndonos ayer á los sueltos publicados por dos diarios locales, dimos la noticia de que el señor Benatar y el Sr. López habían adquirido la finca en que actualmente se encuentran los antiguos baños llamados de don Simeón, para instalar el hermosísimo teatro de hierro que posee en Gibraltar e primero de dichos señores.

Hemos sabido después, y esto nos confirma lo que dijimos ayer por referencias, que el Sr. Benatar ha encontrado un socio capitulista, que es el rico comerciante de esta plaza don Restituto Alonso, y tenemos la certeza de que este señor ha adquirido el terreno antes citado, para establecer allí el magnífico teatro que á estas horas se estará embalando para traerlo á Granada.

### En Gambia la Grande

Por acuerdo del Ayuntamiento y junta de asociados, en sesión celebrada bajo la presidencia del alcalde D. Sebastián Perññez, se acordaron las reformas siguientes:

- 1.ª La instalación de un reloj en la torre de la iglesia, que se está construyendo en dicha localidad, y cuyo presupuesto está calculado en 3.000 pesetas.
  - 2.ª Hacer un aljibe para agua potable, cuyo presupuesto está calculado en 1.500 pesetas.
  - 3.ª Reparación del cementerio, cuyas obras están calculadas en 1.000 pesetas.
  - 4.ª Reparación y restauración de la casa-ayuntamiento, cuyas obras están calculadas en quinientas pesetas.
- Dichos acuerdos se han tomado con carácter ejecutivo.

Ha sido enviado al juez instructor del distrito del Salvador de esta ciudad, el expediente instruido por el delegado de Instrucción pública que nombró el señor Gobernador civil contra el ayuntamiento de Huétor Santillán.

Esta medida ha sido tomada en virtud á que del expediente resultan cargos graves, cuya responsabilidad deben exigir los tribunales ordinarios.

Ha sido nombrado vocal de la Comisión permanente de pósitos de esta provincia, D. José Chinchilla Ruiz.

Se ha publicado una real orden del ministerio de la Gobernación, aprobando la suspensión del alcalde y concejales del ayuntamiento de Motril, decretada por el Gobernador civil de esta provincia.

Se dispone también que se pase el tanto de culpa á los tribunales ordinarios, para que exijan las responsabilidades consiguientes á los individuos que componían dicha corporación por los cargos que les resultan, y que se instruya

expediente al secretario del ayuntamiento de dicha ciudad, don Nicolás Real Fernández, con objeto de depurar si es responsable de algunos delitos.

D. Rafael Carlest comparó ayer en la Jefatura de orden público, manifestando que desde la una á las dos de la tarde se le habían extraviado 500 pesetas en billetes del Banco, desde la calle de San José Baja á la del Horno de Marina, domicilio de dicho señor, cuya cantidad dijo concluía de recibir de manos de D. Eduardo Mendoza.

El jefe de orden público dió las órdenes oportunas, para que se practiquen gestiones en averiguación de quién pueda haberse encontrado la suma extraviada.

Es completamente inexacto lo que dice un periódico local, de que la Comisión Provincial acordara en Noviembre celebrar ocho sesiones cada mes. Y es inexacto, por que la Comisión no acordó tal cosa, ni podía hacerlo; puesto que la ley provincial preceptúa, que en la primera reunión que la Comisión tenga cada mes, fije el número de las que se han de celebrar dentro de ese mes; y es claro que en Noviembre no podía decir, ni fijar el número de sesiones que han de celebrarse en los meses sucesivos.

La Dirección general de Correos y Telégrafos ha enviado al Gobernador civil de esta provincia, el resguardo del depósito hecho por D. Enrique Sánchez Vázquez, que asciende á la cantidad de 130 pesetas, para optar á la subasta de conducción de la correspondencia pública, desde la oficina del ramo en Guadix á la estación férrea de dicha ciudad, con objeto de que se entregue al interesado.

### El beneficio de la señorita González.

Tuvo lugar anoche, como saben nuestros lectores, y resultó un verdadero acontecimiento, porque las muchas simpatías con que cuenta la beneficiada entre este ilustrado público, hicieron que al coliseo del Campillo acudiese lo más selecto de la buena sociedad granadina, llenando el teatro por completo.

Púsose en escena *Campanone*, zarzuela cómica que bordaron los artistas que en ella tomaron parte, estando como nunca la Srta. González, de bien vestida y de voz, obteniendo una ovación delirante, especialmente cuando en el tercer acto cantó con mucho gusto y verdadero amor, el «al fin soy tuya».

¡No lo hemos oído mejor! Distinguiéronse en sus papeles respectivos, los Sres. Beltrami, Lacarra y López.

La beneficiada recibió infinidad de regalos valiosísimos y muchos ramos de flores.

El público mostrósese más satisfecho que nunca, porque el espectáculo no pudo resultar más agradable.

Esta noche, *El sargento Fedérico*.

En la casa cuartel de la Guardia civil del partido judicial de Iznalloz, se presentó la otra noche el alcaide de la cárcel de aquel pueblo, D. Sebastián Guzmán Rodríguez, manifestando haberle buscado el vecino de la misma localidad, José Villegas Medina (a) Chinique, para que le retuviera en la cárcel por haber matado á un convecino suyo en las inmediaciones del Pósito de la expresada población, á causa de dos disparos hechos con una pistola, de la cual hizo entrega al referido alcaide.

La Guardia civil halló á la víctima, que encontraron con dos contusiones en la tetilla izquierda, debido sin duda á la mala calidad del arma ó de los cartuchos con que se hicieron los disparos, y por cuya circunstancia resultó herido Emilio Martínez Leiva (a) Niceto, en vez de haber muerto, como creyó Sebastián Guzmán.

El facultativo que reconoció al herido, dijo que á consecuencia del mal estado del arma con que

se hicieron los disparos, no murió instantáneamente el Martínez.

Este hecho tuvo lugar en riña sostenida entre ambos sujetos y otros varios que andaban por las calles de Iznalloz cantando y alborotando.

José Villegas, autor convicto y confeso del hecho, quedó detenido en la cárcel á disposición del juez de instrucción.

### Declaración

Declaro por el presente que he sufrido 4 años de leucorrea (flores blancas) y que tomando una cantidad de remedios, solamente conseguí curarme con las píldoras de hierro del doctor Heintzelmann.—*Angela F. Méndez*.—(Firma legalizada.)

Precio del frasco, pesetas 3'90, agente en Granada, Francisco de P. Gálvez, Mesones 31.

La Comisión Provincial, según lo dispuesto en R. D. de 5 del corriente abre un concurso, por espacio de diez días, para proveer la plaza de médico civil en la comisión mixta de quintas; siendo por consiguiente inexacta la noticia que publica un diario local de que el concurso era para proveer una plaza de médico de la Beneficencia provincial.

A la persona que se le hayan extraviado unas llaves con su correspondiente llavero, puede pasar á recogerlas á la calle de Molinos número 43.

Al que se le haya extraviado un perrito inglés, con un collar puede recogerlo placeta del Realejo, número 14, casa de don José A. Quevedo.

### Mercado de metales.

**Cobre.**—Contra lo que se preveía y en oposición á cuanto acontece todos los años por esta época, la paralización de los negocios respecto á los metales se ha caracterizado por una firmeza en las cotizaciones como presagio feliz de lo que deberá suceder en el presente año; así es que en Londres, el «Chile» bueno ordinario, ha cerrado en alza á libras 49-2-6 al contado; los cobres refinados siguen á 52, y á libras 53 el «Best Selected».

En París tiende igualmente el alza la cotización.

**Plomo.**—Las negociaciones respecto á este metal no han presentado gran animación en Londres en la última semana, pero como las ofertas tampoco fueron abundantes, en virtud de estas circunstancias se han mantenido sin dificultad los precios; los plomos españoles se cotizaron á libras 11-11 3 y los ingleses con gran firmeza á 11-15.

En Marsella es muy favorable la tendencia de la cotización.

**Hierros y aceros.**—En Bélgica al terminar el año de 1896, cierra el mercado siderúrgico con gran firmeza para todos sus productos, y con la esperanza, por demás fundada, de experimentar un alza en tiempo no lejano.

En Alemania, aunque se nota menos actividad en la última semana, las cotizaciones se sostienen con gran vigor y marcada tendencia al alza, que se espera ha de ser notable dentro de pocos meses.

En la gran Bretaña se aguarda con ansiedad la terminación de las fiestas de fin de año para conseguir en su mercado siderúrgico nuevas y considerables mejoras; la animación se acrece, los pedidos aumentan en gran cantidad, los precios se elevan y, en vista de tales circunstancias, se cree resueltamente que, bajo todos conceptos, el año que acaba de principiar será por demás favorable para los productores. Estas esperanzas son más dignas de meditación si se tienen presente que en 1896 se han obtenido resultados no alcanzados en años anteriores, por que en el último la producción, las exportaciones y el consumo han sido per demás potentes.

En Francia, según los datos publicados con relación á los once primeros meses del año último, la

importación de minerales de hierro españoles ha ascendido á 406.186 toneladas cuando sólo llegó en igual período del año anterior de 1895 á 309.318 toneladas. Los precios se sostienen firmemente.

El señor Alcalde autorizó ayer un edicto, manifestando que en cumplimiento de las disposiciones vigentes se convoca á los señores que componen la Junta municipal para proceder á la autorización de transferencias de crédito dentro del ejercicio económico de 1896 á 97: concesión de pensiones, aprobación del expediente para subasta por tres años del servicio de limpieza; del de adoquinado de la calle de la Duquesa y de colocación de aceras en la calle de San Juan de Dios; de expedientes de bajas en el impuesto sobre carruajes de plaza, y de bajas y fallidos en el de darros y canalones; exámen y aprobación de las cuentas municipales del ejercicio del presupuesto del año de 1893-94; aprobación de constitución de garantía por el municipio para el pago de la subvención concedida para la apertura de la Vía de Colón, y aprobación del presupuesto de varias obras necesarias en el cuartel de Artillería, y condiciones de pago para su licitación. Cuyo acto tendrá lugar en estas Salas Consistoriales el día 12 del corriente á la una de la tarde.

### Do hermanos granadinos

Dice *La Unión Mercantil*: «Dos hermanos, llamados José y Francisco Ortiz Sánchez, el primero natural de Granada, industrial, viudo y de 23 años, y el segundo, joven también y soltero, tuvieron anoche á las ocho en la plaza de la Merced una acalorada disputa por cuestiones de familia, pues según de público se decía (aunque no lo sabemos) uno de ellos había ofendido á su padre.

Sea de ello lo que fuera, de las palabras duras pasaron á las obras, y sacando José un revólver hizo tres disparos sobre su hermano, quien á su vez disparó los dos cañones de una pistola.

Promoviósese la consiguiente alarma; una mujer que pasaba por el sitio de la riña se arrojó al suelo creyéndose más segura, y un joven se resguardó detrás de uno de los kioscos.

De la reyerta resultó herido levemente en la rótula derecha el José Ortiz, y en cuanto al Francisco, emprendió la fuga.

El lesionado fué conducido por el guardia civil Antonio Mata á la casa de socorro de la calle de Alcázarilla, y luego de curado por el médico don Francisco Reina Manescau, pasó al hospital acompañado del referido individuo de la benemérita.

Se dió aviso del hecho al juzgado instructor de la Alameda.»

### Señalamientos para mañana

Sala de lo Civil.—Juzgado de Almería: Entre don Vicente Abad Torres con don Pedro Hernández Garrido, menor cuantía, pago de 2.000 pesetas. Abogado, señor Sánchez Reina; Procurador, don Eduardo López; Relatoría del señor Ortega.

Sala de lo Criminal.—Juzgado de Santafé: Contra Salvador Pérez Muñoz, estafa. Abogado, señor Horques; Procurador, señor Fernández; Secretaria del señor Serna.

—Baza: Contra José Sánchez Tello, lesiones; Abogado, señor Rodríguez; Procurador, señor Navarro; Secretaria del señor Serna.

—Juzgado de Motril: Contra Antonio Pretel Bustos, por lesiones. Abogado, señor López; procurador, señor Castilla; Secretaria del señor Herrera.

Sección 2.ª.—Loja: Contra Miguel Robles Sánchez y otro, por allanamiento de morada. Abogados, señores Jiménez López y Lovera; Secretaria del señor Alo so.

—Campillo: Contra José Martín y otro, por hurto. Abogado, señor López; Procurador, señor Castilla; Relatoría del señor Ortega.

—Huéscar: Contra Manuel Muñoz Castillo, por hurto. Abogado, señor Higuera; Procurador, se-

ñor Osuna; Secretaria del señor Ortega.

Sección 3.ª.—Contra Manuel Ontiveros Ubago, por daño. Abogado, señor González Ruiz Restoy; procurador, señor Andrade.

### Delegación de Hacienda.

PAGOS PARA HOY

Al Depositario Pagador, Depósitos.

D. Francisco J. López, Loterías. D. Manuel Fernández, Suministro Penal.

## Cuba y Filipinas.

En favor de Weyler.

He aquí los despachos que los comerciantes de la Habana y el general Weyler han dirigido al Gobierno, según nos anticipó ayer por telegrama nuestra redacción en la Corte:

El Sr. Cánovas ha recibido el siguiente telegrama de la Habana:

«Las clases productoras y las populares, reunidas en el Casino Español en numerosa asamblea, aplauden sin reservas la firme y decidida actitud del gobierno, encaminada á apresurar eficazmente la pacificación de Cuba.

«Reconocen la trascendental importancia de los éxitos alcanzados, inspirándoles confianza absoluta de la campaña activa y perseverante del general Weyler.

«Por esos poderosos motivos les apena hondamente las manifestaciones contrarias al general, publicadas en parte de la prensa de la Península, y las cuales, sobre estimar las injustificadas, pudieran menoscabar los prestigios de Weyler.

«Un extremo deber patriótico y justiciero aconseja á estas corporaciones expresar al gobierno el sentimiento que las anima, renovando otra vez sus protestas de adhesión al gobierno y al general Weyler, á quienes debemos facilitar y no entorpecer el desarrollo de sus fecundas iniciativas.»

Firman el anterior telegrama: el marqués de Apezteguia; D. Rosendo Fernández, presidente de la Cámara de Comercio; D. Anselmo Rodríguez, presidente del Casino Español de la Habana; los más conspicuos prohombres del partido reformista, del autonomista y del de Unión constitucional; los presidentes de las sociedades benéficas españolas, círculos y gremios y todas las fuerzas vivas de Cuba.

Lo que dice Weyler.

El general Weyler ha dirigido también al gobierno un telegrama de protesta, calificando de calumniosa la campaña de parte de la prensa de Madrid.

El general dice en su telegrama que se enteró de las acusaciones de parte de la prensa contra la administración del ejército de Cuba.

«No protesté—dice Weyler—de tales calumnias, pues entendía que contra tamaña enormidad y tan vaga acusación constituía una protesta latente la absoluta diaphanidad de todas las compras y contrataciones verificadas en Cuba.

«Contestando al corresponsal de *El Imparcial*, le dije que habiéndose castigado cuantos abusos habían llegado á mi conocimiento, me sorprendía que los denunciadores ignorasen mi proceder y añadí que si les hubieran satisfecho mis providencias se hubiera aclarado la verdad, evidenciándose las falsedades lanzadas con otro objetivo.»

Aseguró también Weyler al citado corresponsal que las raciones que se dan á los soldados son excelentes en calidad y precio.

«En los hospitales se obtiene la misma bondad en los servicios que en los tiempos normales, economizándose un tercio de precio en las estancias.

«Los caballos y las mulas se adquieren á precios inferiores y en mejores condiciones que en época alguna.

«Acaso las denuncias tengan su origen en los empleados de las factorías y de los hospitales, separados de sus cargos por sospe-

chas de que hayan cometido los mismos abusos denunciados.

Quizás en la prensa calumniadora leo inconscientemente y solapados trabajos de los separatistas, quienes buscan por todos los medios posibles el desprestigio de la nación y de las autoridades, eligiendo para ello a nuestros periódicos, puesto que los suyos están descreditados.

Los reglamentos para la contratación ofrecen solo garantías morales para su cumplimiento. Los contratistas hacen caso omiso del patriotismo, de la conciencia y del honor, prendas morales de difícil prueba.

Si mi conducta siempre no garantizara mi gestión, la bondad de la misma se traduciría en alabanzas al cesar yo en este mando, porque entonces desaparecerán ciertos antagonismos, que perjudican solamente a los intereses de la patria.

## Las inundaciones EN SEVILLA

A las noticias que ayer publicamos relativas a la lluvia y crecida del Guadalquivir, que ha producido inundaciones en los barrios de Triana, San Bernardo, cuyo arroyo de Tagarete ha subido, impidiendo la entrada al barrio, en la Calzada y otros puntos, añadiremos algunos nuevos datos tomados de *El Noticiero Sevillano* recibido anoche, con fecha de ayer, y cuyo número está principalmente consagrado a esta información, como es lógico, en un periódico de la localidad y esencialmente noticiero, como su nombre indica.

### Un ciclón

Ayer mañana, a las diez, se desencadenó sobre esta capital un violento ciclón, que aunque de menor importancia por las paradas, no ha dejado de causar innumerables destrozos en la arboleda y edificios.

El viento huracanado arrancó de raíz varios árboles de los mayores que existen en las inmediaciones del paseo de Cristina.

Uno de ellos, situado próximo a la caseta de obras del puerto, destrozó con su peso una buena porción de los barandales y asientos del mencionado paseo.

Por toda la ronda y especialmente por la orilla del río, se han dejado sentir los efectos del viento, aunque con menos intensidad, pues los árboles, desprovistos de hojas, ofrecían menos resistencia.

Entre los destrozos causados figuran el derrumbamiento de un tabique en uno de los pisos de una casa de la puerta de Carmona.

En el teatro Eslava el viento derribó uno de los pabellones de la parte alta del escenario, y un poco de la techumbre.

Los cristales de las farolas del alumbrado público y gran número de los edificios, han sufrido bastante, así como la línea telefónica, especialmente la que va por la calle de San Fernando y sus inmediaciones.

### Lo que es la costumbre

Muy acostumbrados los sevillanos a los lances de las riadas, se ha notado gran tranquilidad en los barrios inundados, pues apenas pasó el día, los lancharos y los conductores de carros han tenido poco trabajo, viéndoles en los puntos de parada calentándose en hogueras encendidas con este objeto.

### Las comunicaciones

Hasta la madrugada de ayer no había llegado a Sevilla más que el correo de Madrid de anteayer, que tuvo que hacer dos trasbordos.

Espéranse aún el correo del día anterior, el mixto de anteayer y el correo de Málaga.

Ayer salió el mixto de Cádiz, que hizo trasbordo en Dos Hermanas, y el mixto de Huelva (estos dos han llevado correo.)

Salieron además los correos de Málaga y Mérida, cuyas vías están arregladas.

El mixto de Madrid salió anoche a su hora.

El telégrafo ha funcionado en la madrugada de ayer, si bien con el consiguiente retraso.

### Sevilla aislada

Las ventas de la Alegría, Eritaña y Paraíso se encuentran con bastante agua.

Lo mismo ocurre en el Parque. La dehesa de Tablada está inundada a causa del desbordamiento del río Guadaira.

También se ha desbordado el arroyo Miraflores, inundando el camino que conduce al manicomio del mismo nombre.

En general puede decirse que Sevilla entera está rodeada por las aguas.

### Sevilla a vista de pájaro

El aspecto que presenta Sevilla desde las alturas de Castilleja es por extremo interesante.

Aseméjase a una ciudad fantástica rodeada por todas partes de agua de color terrizo; ésta se agita en revuelto oleaje que el aire huracanado forma y va a romperse en las dos lenguas de tierra, paralela a una de la otra, que son la carretera llamada de Extremadura y la vía férrea de Huelva.

La vista del espectador se extasia mirando aquella inmensa laguna, cuyas aguas rodean aquí una casita blanca, allá un humilde chozón de color negruzco; por doquiera, las copas de árboles que el líquido elemento bate con sus corrientes encontradas.

Surcando las aguas, varios botes y lanchas que llevan socorros a los que la riada dejó incomunicados en aquellas viviendas de labradores, que ayer eran de paz y ventura y hoy quedan convertidas en lugares donde la miseria se enseñorea como en parte ninguna.

## Ecos del mundo

### Insultos a España.

El fallo del Consejo de guerra celebrado en Barcelona con motivo de los crímenes realizados en la capital del Principado, ha dado lugar a protestas en forma violenta a los anarquistas franceses.

El teatro del Tivoli ha sido el sitio elegido para el «meeting».

Se pronunciaron violentísimos discursos contra las autoridades españolas de Barcelona, y refiriendo historias sobre el rigor con que se había tratado a los anarquistas presos en Montjuich, desahogando su entusiasmo con denuestos, amenazas y mueras a todo lo existente.

La policía se vió obligada a intervenir varias veces para mantener el orden. Terminó la reunión a los gritos de «viva la revolución social y viva la anarquía».

Un grupo bastante numeroso, a cuyo frente iba un anarquista catalán, intentó organizar una manifestación; pero una compañía de sergents de Ville, que llegó a poco, pudo disolver a sablazos a los alborotadores que se hallaban frente a la Embajada de España, donde se dieron otra vez vivas a la anarquía y a Cuba libre y mueras a la Inquisición.

La prensa parisién protesta en general del acto realizado por los anarquistas, al que no concede importancia, pues dice fué obra de unos cuantos pilletes. La misma prensa dedica elogios a España, y hace constar su admiración al Ejército español que con tanto heroísmo pelea en Cuba y Filipinas, haciendo protestas de amistad hacia España, y que una nación como la nuestra merece los respetos que Francia le tributa.

Al Sr. Embajador de España en París en nada preocupó el acto, pues supo darle su verdadero alcance y significación.

### Invento util.

Un fabricante de pianos de Málaga ha construido un bastón mecánico para afinar y componer pianos.

El mencionado bastón, que es de aluminio y de construcción muy

sólida, proporciona un gran adelanto.

Consta de una caña de las llamadas de Indias, y de siete canutos ó piezas, que se componen de los artefactos siguientes:

En la primera, que es el puño del bastón, una llave de estrella para afirmar y un diapason de orquesta (antiguo español).

En la segunda, caña para aislar el sonido, y un diapason normal.

En la tercera, un destornillador fuerte.

En la cuarta, un crochet de llave para nivelar el escape, apagador, etc.

Envuelta en la misma pieza tres agujas para igualar los sonidos, y además otra herramienta para hacer marchar el teclado cuando está interrumpido.

En la quinta, un formón de doce milímetros de ancho.

En la sexta, un destornillador pequeño, y unido a esta pieza una espinosa.

En la séptima, que es la contra del bastón, una lima.

Todas las piezas encajan perfectamente unas en las otras, y el peso total del bastón es el mismo que el de los naturales.

## Por telégrafo.

(DE NUESTRA REDACCIÓN EN LA CORTE)

### Sigue la campaña

Madrid 9 (3 m.)

Coméntase mucho en todos los círculos la insistencia de parte de la prensa, particularmente «El Imparcial» y «El Herald», en dirigir rudos ataques al Gobierno y a la Administración de Cuba.

Los nuevos artículos que publican contienen fuertes ataques, que han disgustado mucho a los ministeriales.

«El Nacional», órgano del señor Romero Robledo, publica un violento artículo, contestando a los dos diarios citados.

Esta tirantez de la prensa es muy comentada.

Hay extraordinaria animación en los círculos.—Guerra.

### Weyler y el Gobierno

Madrid 9 (3 m.)

Se observa alguna reacción en el espíritu público en favor del general Weyler.

Azorruga ha dicho que si no completamente satisfecho, no puede dejar el Gobierno dejar de estar contento de la gestión del general en jefe de Cuba, pues se van observando visibles progresos en el desarrollo de su plan.—Guerra.

### Apertura de las Cortes

Madrid 9 (3 m.)

Parece seguro, según afirman los ministeriales, que las Cortes se abrirán del 10 al 12 de Abril próximo.

Cánovas se muestra muy reservado, pero no oculta que para el mes de Mayo debe estar muy adelantada la discusión de los presupuestos.

Por esto estimase que tiene completo fundamento la noticia de que en Abril se abrirán las Cortes.—Guerra.

### Carlistas y republicanos

Madrid 9 (3 m.)

Circula con insistencia el rumor de que los carlistas tratan de salir de su retraimiento y combatir rudamente en las Cortes la gestión del Gobierno en Ultramar.

Los republicanos dicen que más de un disgusto proporcionarían al Gabinete, si tuvieran representación en las Cámaras, al discutirse las cuestiones de Cuba y Filipinas.—Guerra.

### Aplausos a Sagasta

Madrid 9 (3 m.)

Los ministeriales aplauden sin reserva al Sr. Sagasta, por haber declarado que las Cortes no deben abrirse hasta que se

adelante más en la pacificación de la parte occidental de Cuba.—Guerra.

### Máximo Gómez

Madrid 9 (3 m.)

Los diarios norteamericanos insisten en asegurar que, según telegrafíe anoche, Máximo Gómez ha escrito a Sagasta diciendo que negociará la paz mediante el relevo de Weyler, elecciones en los Ayuntamientos por sufragio universal, rebaja de tributos, aumento de diputados y otros semejantes.

Según referencias de Washington, tal noticia es una fábula de los laborantes.—Guerra.

### «Terror» y «Furor»

Madrid 9 (3 m.)

Los «destroyers» «Terror» y «Furor», que venían con rumbo a España, a causa del temporal han hecho arribada forzosa en un puerto de Inglaterra, demostrando en este viaje sus excelentes condiciones.—Guerra.

### El temporal

Madrid 9 (3 m.)

Arrecia el temporal en toda España.

Aumenta de manera formidable la crecida de los ríos.

El Guadalquivir sigue desbordándose.

Témese que hayan ocurrido desgracias.—Guerra.

### Propósitos del Gobierno

Madrid 9 (3 m.)

El Gobierno confía en que Weyler cumplirá la promesa de pacificar en breve una gran parte de la isla. Entonces es cuando Cánovas tratará del planteamiento de las reformas.

De esto ha de tratarse en las conferencias que con él ha de celebrar el jefe del partido Unión constitucional cubano, Sr. Apezteguía, que llegará uno de estos días a Madrid.—Guerra

### Filipinas

Madrid 9 (3 m.)

Confíase, con referencia a cartas de Manila, que pronto quedará pacificado el Archipiélago.

La idea de Polavieja, de levantar tropas de voluntarios, es aplaudida y ha de dar excelentes resultados.—Guerra.

### Guerra de Filipinas

Madrid 9 (9 n.)

Un telegrama oficial de Manila da las siguientes noticias de la campaña:

La columna del general Galvis regresó a Manila el día seis, después de obligar a los rebeldes en una huida, a repasar el río Zajón.

Continúan nuestras tropas persiguiendo a los insurrectos en Bulacán, Laguna, Batangas, Mouroy y Bataan.

En Zambales está todo tranquilo, por la dispersión del enemigo.

Escasean los encuentros de importancia.

Un coronel, en los montes de Caumen y Bataan, batió a una partida de rebeldes, tomándole el campamento y las trincheras que tenían para su defensa.

En este encuentro tuvo el enemigo 61 muertos.—Guerra.

### Contestación de Cánovas

Madrid 9 (9 n.)

El Sr. Cánovas ha contestado al cablegrama que los comerciantes y gremios de la Habana le han dirigido, elogiando y felicitando al general Weyler.

Dicha contestación es sencilla, limitándose a agradecerles su patriotismo.—Guerra.

### La salud del Papa

Madrid 9 (9 n.)

El embajador de España en Roma ha telegrafiado al ministro de Estado, Sr. Duque de

Tetuán, diciéndole que la salud del Papa es excelente.—Guerra.

### Blanco en España

Madrid 9 (9 n.)

El día 14 del corriente llegará el general Blanco a Barcelona.—Guerra.

### Filibusteros que se van

Madrid 9 (9 n.)

Ha desembarcado en Jamaica el conocido filibustero Perico Delgado acompañado de muchos cubanos.

Dicen que se dirigen a Nueva York.

Es muy probable que los detengan las autoridades inglesas de la isla.—Guerra.

### La cuestión Cabriñana

Madrid 9 (9 n.)

En la Audiencia de esta Corte se ha visto hoy la causa que al marqués de Cabriñana se le se guía, por las denuncias que hizo ante el juzgado contra el exministro Sr. Bosch y Fuste gueras.

En la vista hubo un incidente ruidosísimo, con motivo de la declaración del exvisitador de puertas Sr. Chaves.

En vista de que ya el incidente tomaba en el público carácter de alboroto, el presidente declaró suspensa la vista pública, siguiendo a puerta cerrada.—Guerra.

### Máximo Gómez y la paz

Madrid 9 (9 n.)

Los laborantes de New York niegan autoridad a Máximo Gómez para que pueda concertar la paz de Cuba.—Guerra.

### Guerra de Cuba

Madrid 10 (1'45 m.)

El parte oficial de Cuba dice que el general Bosch regresó a Veguitas después de haber conducido un convoy a Bayamo.

Fuerzas del batallón de Cataluña, en Lomas Grandes, mataron a dos rebeldes titulados jefes de sanidad.

El general Segura en los reconocimientos de las lomas recogió a 115 personas.

En varios encuentros de escaso interés, matamos a 11 insurrectos.—Guerra.

### LA BOLSA

(Por telégrafo)

	Madrid 9.
Interior. . . . .	62 60
Exterior. . . . .	75 55
Amortizable. . . . .	74-55
Cubas viejas. . . . .	89 25
Cubas nuevas. . . . .	75-80

### CAMBIOS

París. . . . .	238' beneficio al papel
Londres. . . . .	31'25 libra esterlina.

### Teatro Principal.

Compañía de zarzuela bajo la dirección de don Cosme Bauza.—Función para hoy:

La renombrada zarzuela en cuatro actos, titulada *El sargento Fédrico*.

Entrada principal, 1 peseta, Paraiso, 75 céntimos.

## Á LOS LABRADORES

El depósito de semilla de remolacha de Mr. Lepéuple, que en años anteriores expendió D. Antonio Martín Crespillo, Q. E. P. D., se halla este año a la venta por cuenta de sus hijos, en la Zubia, casa de D. Manuel Diaz, y en Granada, Campillo Bajo, número 38.

## Inglés y Francés

Academia y lecciones a domicilio: profesor procedente de París: Méndez Núñez, 37.

Ama de cría primeriza, con leche fresca.—Darán razón, en la posada del Pilar del Toro.

# MAGNÍFICA PUBLICACION LA VUELTA AL MUNDO

Hermosos fotografados de todos los sitios más notables de las cinco partes del Mundo

Presentados y expuestos en orden sucesivo, tal como el viajero podría ir observando y admirando cuanto en su camino había de encontrar al emprender el viaje extraordinario de dar la vuelta al mundo, visitando y estudiando los grandes monumentos, las ciudades más célebres, los tipos y paisajes de las cinco partes del globo.

ES UN VIAJE VERDAD, pero viaje ameno y baroto por medio de magníficas láminas trradas en papel de gran lujo y estampadas con gran perfección tipográfica.

Tal es la obra que LA PUBLICIDAD ofrece á sus lectores y suscriptores por el módico precio de 0'70 céntimos en Granada y 0'75 céntimos en la provincia, cada cuaderno de 16 fotografías.

El primer cuaderno se encuentra á la venta en la administración de LA PUBLICIDAD, Recogidas, 2, Granada. Los dos siguientes, cada dos semanas, y los sucesivos, uno por semana.

La obra constará de 20 cuadernos, siendo su precio total el de 14 pesetas.

## ¡14 PESETAS EL VIAJE ALREDEDOR DE LA TIERRA!

### BOLETIN COMERCIAL

Precios del día anterior.  
Alhóndiga de granos.

PRECIOS Y BALANES DEL TRIGO  
Sobrante de anteayer. 1720 tgas.  
Entrada de ayer. 216

Total existencia de ayer 1936

VENTA	
A 12'00 pesetas la lga.	17
A 12'25	21
A 12'50	18
A 12'75	40
A 13'00	69
A 13'25	101

Total vendido. 266

BALANCE

Existencia. 1936

Vendido. 266

Sobrante para hoy. 1670

PRECIOS DE OTROS GRANOS.

Cebada de 8'50 pts. á 9'00 id.

Habas de 1'50 á 1'200

Maiz de 10'00 á 11'00

Yeros de 0'00 á 0'00

Matadero público.

Besas carniadas: Terneras, 01;

toros, 00; vacas, 12; carneros, 06.

ovejas, 00; cabras, 0; chotos, 29.

Precios.—De 1'54 á 1'55 pesetas

kilo las mayores, y de 1'25 á 1'48

las menores. En las tablas, á 2'40

y 1'60 ptas. kilo, respectivamente.

Acetite.

En la Caleta y San Sebastián,

de 12'25 á 12'50 pesetas arroba.

Dentro de la población, de 14'50

á 16'00 id. id.

Mercado general de los pueblos

de la Vega.

Trigo serrano, de 12'00 á 12'25

pesetas fanega.

Idem blanquillo, de 10'75 á 11'00

pesetas id.

Id. candéal, de 11'00 á 11'25

pesetas id.

Cebada, de 7'50 á 8'00 ptas. id.

Habas tiernas, de 13'75 á 14'00

pesetas id.

Idem morunas, de 11'25 á 11'50

pesetas id.

Idem morábitas, de 11'00 á 11'25

pesetas id.

Garbanzos, de 15'00 á 20'00

pesetas id.

Maiz, de 10'00 á 11'25 pesetas id.

Cordos en canal, de 12'25 á

12'50 pesetas arroba.

Acetite, de 1'00 á 1'25 ptas. id.

Cañano, de 10'00 á 11'50

pesetas id.

Estopa, de 2'00 á 2'25 ptas. id.

Patatas, de 3'12 á 3'25 pesetas

quintal.

NOTA.—La disminución en los

precios—fijados dependerá en igual-

dad de calidades, de la diferencia

de arrastre.

Administración de CORREOS

HORAS de ENTRADA y SALIDA

Correo general 8 n. 5'30 m.

Mixto . . . . . 4'35 t. 8'30 m.

Jaén . . . . . 8 n. 5'30 m.

Levante . . . . . 4 m. 10'30 n.

Alpujarrá . . . . . 1 t. 11 n.

Alhama . . . . . 7 n. 11 n.

Pueblos de la Vega que no están

servidos por las conducciones cita-

das: llegan los peatones á las nue-

ve de la mañana y salen seguida-

mente para sus respectivos desti-

## FRANCISCO PERICÁS

PUERTA REAL

Frente á la calle de Mesones.

En este antiguo como acreditado establecimiento, surtido como ninguno de objetos de escritorio, dibujo y papeles de fumar, se hallan a la venta el plano de Granada y el mapa de la isla de Cuba.—La guía oficial de ferrocarriles.—Libros de comercio en todos tamaños y clases.—Tinta por litros suelta y en frascos, de la mejor clase y acreditada, de A. Lucien y Villa de París.—Aparatos para precintar cartas.—Sellos para colecciones.—Papel de música.—Plumas de campaña sin necesidad de tinta para escribir.—Y un millón de objetos más de escritorio, que no hago mención, porque si no los vendo no me rebajan la contribución.

PRECIOS ARREGLADISIMOS

GABINETE NORTE-AMERICANO, MONTERA, 33, 1.ª, MADRID

Consulta diaria gratis y por correo los de fuera. Gratis folleto de curaciones.

CURA  
SIN SONDAR NI OPERAR  
MALES DE LA

# ORINA

Dilatación de las estrecheces, rotura y expulsión de los cálculos (mal de piedra) y arenillas. Cura rápida del catarro de la vejiga, incontinencia, debilidad, próstata, orina turbia con posos blancos ó rojos. Sales Koch, 7 pesetas. Van correo por libranza ó sellos. Calmante instantáneo de los dolores y ataques. Consulta diaria gratis y por correo los de fuera. GABINETE MEDICO NORTE-AMERICANO, Monterá, 33, 1.ª, Madrid. Gratis folleto de curaciones. Venta, boticas acreditadas de España. Cuidado con las falsificaciones; en caso de duda, pidanse siempre al Gabinete.

Venta en GRANADA de los legítimos preparados del doctor KOCH de MADRID, en la acreditada FARMACIA de D. Justo Ortiz Pujazón. San Jerónimo, 13.

## GRAN FABRICA DE CEMENTO PORTLAND

Yeso, pulverización de cortezas para curtientes Y BLOQUES HIDRÁULICOS PARA TODA CLASE DE PAVIMENTOS Para encargos, MARIANO MIRALLES, Alhóndiga, 2, almacén de curtidos, guarnicionería, correas y correillos para maquinaria, cabos de algodón para limpiar máquinas, cartón-cuero para tejados y depósito de cementos portland y romano de varias clases y botas de sal de roca para el ganado.

CHOCOLATES, CAFÉS Y TAPIOCAS  
DE LA COMPAÑIA COLONIAL  
37 RECOMPENSAS INDUSTRIALES  
Depósito general, Mayor 18 y 20  
MADRID

## STURGES Y FOLEY

Antes Parsons, Graepel y Sturges

Oficina y despacho:  
Alca 14, 52, Madrid

Sucursal en Valladolid  
CAMPO GRANDE

Máquinas de vapor, Bombas, prensas,  
Tubos de todas clases.  
APARATOS PARA HACER GASOSAS  
Y TODA CLASE DE MAQUINARIA




CANADAS CIRUJANO DENTISTA

Socio corresponsal de la Academia de Cirujía y Medicina de Granada, premiado en varias Exposiciones, ofrece su gabinete á las personas que necesitan hacer uso de sus conocimientos en el arte dental, calle de la Alhóndiga número 2, principal, derecha.

NOTA.—No permitiéndole las muchas ocupaciones de su gabinete el asistir á sus clientes á domicilio, sólo lo verificará en el caso de que el paciente se halle imposibilitado de ir á casa del profesor.

LA ACTIVIDAD  
Centro Consultivo de Hacienda  
CALLE DE PARRAGA NUMERO 29, GRANADA.

Representación de Ayuntamientos, Corporaciones civiles y particulares, formación de repartimientos para el cobro de la contribución territorial, consumos y vecinal, presupuestos, cuentas de Pósitos municipales y de recaudación. Cobro de haberes, clases pasivas y créditos contra el Estado.

## GONZÁLEZ VERA AFAMADO DENTISTA

Plaza del Carme, 15  
Hora de consulta, de 7 á 12 de la mañana y de 2 á 6 de la tarde.

CHOCOLATES de las Calatravas de Madrid.—Paquetes de 1/2 kilo, 1 peseta.—Unico depósito, en Granada, plaza de las Pasiegas, tienda de comestibles.

Partos. D.ª Rosario Albós y Matilde Martínez, profesoras en partos, viven calle de San Jerónimo 8

Por diez reales.  
Buen hospedaje.—Hileras, 7 y 9.

TÓNICO GENITAL del Dr. Morales

Célebres píldoras para la completa y segura curación de la impotencia, debilidad, espermatorrea y esterilidad.

Cuentan 29 años de éxitos y son el asombro de los enfermos—que las emplean, principales boticas, á 30 reales caja y se remitan por correo á todas partes.

DR. MORALES, CARRERAS 39 MADRID  
En Granada, farmacias de J. Ortiz Pujazón y F. Gómez Jiménez.

Almoneda Se realizan varios estrados nuevos de distintas formas y otros muebles de tapicería y ebanistería.  
CALLE DEL AGUILA, 29.

Para Ayuntamientos, Juzgados, Contribuciones y Consumos, mejoras y más baratos que en ninguna otra casa, véndense en el establecimiento tipográfico de F. GOMEZ DE LA CRUZ, RECOGIDAS, 2, GRANADA

LA IBERICA  
Es. abelamiento de calzado  
de JOSÉ PÉREZ  
ZACATIN, 2.  
Surtido completo para caballeros, señoras y niños. Esmero en los encargos á la medida.

El Cazador Taller de armas, de Francisco Ruiz, Mesones, 40.—Revolvers Smit de Orbea hermanos, desde 30 pesetas, con 25 capsulas. Mayor rebaja en las demás marcas.—

PELUQUERIA  
de LUIS GONZALEZ.  
PUERTA REAL.  
Salón de afeitar y cortar el pelo, montado á la altura de los mejores de España.  
Sitio, el más céntrico de Granada.  
Alumbrado eléctrico, para servir al público en la noche, con la misma perfección que por de día.  
Economía en los ahonos.  
Se sirve á domicilio.

GRAN FABRICA DE DULCES  
de Matias López  
Premiado con 8 medallas  
Única en España que obtuvo diploma de honor: la primera y más alta recompensa en el Gran Concurso Internacional de Bruselas, y Medalla de Oro en la Exposición de Barcelona. Compite en clases y precios con las fábricas más acreditadas de París y de los demás puntos extranjeros.  
Se venden en las principales conterias de España.  
Calle de Palma Alta, 8, MADRID

LA GRANADINA  
Talleres de construcción de máquinas y fundición de hierro  
EDUARDO ROCA  
REJAS 3, GRANADA.  
Prensas para aceite y otros usos, con privilegio de invención por 20 años.

Profesora en partos.  
D.ª Francisca Sánchez, profesora en partos, con 15 años de práctica, 5 en las clínicas de Valencia, ofrece sus servicios.  
Especialista en las enfermedades de la matriz, abre consulta gratuita para las pobres de una á dos de la tarde, y para el público en general, de dos á cuatro en su domicilio, calle del Lava dero de la Cruz núm. 8, Granada

# Los mejores vinos

de VALDEPEÑAS finos para mesa, son los que exportan los Sres. Siró y Luis Palacios, de Valdepeñas (Ciudad Real), bodega la más grande de la Mancha, con seis filas de tinajas de cabida cien mil arrobas. Gran fábrica de alcohol movida á vapor con aparatos ingleses de los últimos adelantos y la más alta graduación conocida. Para pedidos, dirigirse al representante en esta capital, D. José J. Chicano, Marqués de Gerona, 41

Taller de pintura  
de TEJADA  
González, 10  
Se hacen toda clase de trabajos, desde los más lujosos hasta los más económicos.  
Granada.

P. MONCAUBEIG  
ÓPTICO  
En este establecimiento se ha recibido un completo surtido de instrumentos de cirugía y ortopedia, en precios sumamente ventajosos y todo lo concerniente al ramo de óptica.  
MENDEZ NUNE 18